
 

 

ACTA DEL CONSEJO DIVISIONAL 
SESIÓN NÚMERO 606 

4 DE JUNIO DE 2021 
 
 
 
 
 
Presidente: Dr. Jesús Alberto Ochoa Tapia 

Secretaria: Dra. Raquel Valdés Cristerna 

 
 
En modalidad virtual a través de la aplicación Zoom, a las 10:06 horas del día 4 de junio de 
2021, dio inicio la Sesión No. 605 del Consejo Divisional. 
 
 
 
La Secretaria del Consejo informó que no había asuntos previos. 
 
 
 
 

I. Lista de asistencia. 

 
La Secretaria del Consejo pasó lista de asistencia e informó la presencia de 15 miembros. 
El Sr. Ulises Guzmán Vilchis, se incorporó iniciada la sesión 
 
 

Se declaró la existencia de quórum.  
 
 
 
 
Dado que fue una sesión de trabajo en modalidad virtual el Presidente sometió a 
consideración del pleno el otorgar el uso de la palabra a la Lic. Erika Arenas Ríos, 
Subdelegada de la Oficina del Abogado General y a la Ing. Isis Toscano Cruz, Jefa de la 
Oficina Técnica del Consejo Divisional, aprobándose por unanimidad.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

II. Aprobación, en su caso, del orden del día. 

 
El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el Orden del Día. 
 
 

ACUERDO 606.1 
Se aprobó por unanimidad el orden del día. 

 
 
 

1. Análisis, discusión y resolución, en su caso, del dictamen que presenta la 
Comisión Académica sobre el otorgamiento de la Beca al Reconocimiento de 
la Carrera Docente para el año 2021 – 2022, al Personal Académico de la 
División de Ciencias Básicas e Ingeniería que lo solicitó. 
 

El Presidente del Consejo, invitó a la Secretaria a dar una reseña de cómo fue la integración 
de la comisión académica y el trabajo al interior de las subcomisiones. 
 
La Secretaria del Consejo, señaló que la comisión académica, quedó formada por 15 
integrantes, la cual se dividió en cinco subcomisiones, una por cada Departamento de la 
División, cada subcomisión analizó los expedientes de quienes solicitaron Beca al 
Reconocimiento de la Carrera Docente, se recibieron 203 solicitudes. En general, cada 
expediente estuvo conformado por el informe anual del profesor, los informes de UEA, la 
solicitud de beca, la carta compromiso, se contó también con la opinión recabada con el 
instrumento del alumnado, con las evaluaciones que realizan los coordinadores y los jefes 
de Departamento; estos tres últimos elementos correspondientes a los trimestres 20-P y 
20-O, se contó también con las horas reconocidas de docencia en el 20-P, 20-O y las horas 
asignadas en el 21-I. Esto ayudó para determinar el nivel de beca en caso de ser otorgada. 
 
Cada subcomisión, inició su trabajo revisando los expedientes, que dado el indicador que 
se tuvo, llamaban la atención, posteriormente se revisaron los expedientes de colegas que 
en años anteriores recibieron alguna recomendación de este órgano colegiado, respecto a 
su práctica docente.  
 
Cada subcomisión, emitió un pre-dictamen en el que se determinó si se otorgaba o no la 
beca, en ninguna de las subcomisiones se generó una recomendación. Con la información 
de cada pre-dictamen, en una reunión con la comisión académica, fue posible discutir los 
trabajos de cada subcomisión, ajustar unas horas no reconocidas para un colega y generar 
el Dictamen; en que no hay recomendaciones, pero si hay dos casos de no otorgamiento 
de la beca, lo anterior también se discutió en el pleno de la Comisión.  
 
Al finalizar la intervención de la Secretaría del Consejo, el Presidente, extendió la invitación 
a los miembros de subcomisiones por si deseaban agregar algo más.  
 
El Dr. Román Linares Romero, Jefe del Departamento de Física, comentó que el trabajo de 
la subcomisión se llevó a cabo tal como lo describió la Secretaria, fue un proceso con un 
análisis cuidadoso. Gratamente, para el Departamento, los profesores que años anteriores 
recibieron una recomendación, este año tienen mejores opiniones del alumnado respecto 
de su docencia. Su pre-dictamen fue aprobado de manera unánime por sus tres integrantes. 
 



 

 

El Ing. Luis Fernando Castro Careaga, Jefe del Departamento de Ingeniería Eléctrica, 
agregó, que de igual manera, revisaron los expedientes y tuvieron dos casos de profesores, 
que no cumplieron con lo señalado en el artículo 274-2 del Reglamento de Ingreso, 
Promoción y Permanencia del Personal Académico. Uno de ellos, no cumplió con el mínimo 
de horas de docencia y el otro profesor, solo impartió cursos en un trimestre. Son los dos 
casos de los que hizo mención la Dra. Valdés que están en el Dictamen. También comentó 
que se tuvo un caso, en el que a un profesor no se le habían contabilizado sus horas de 
docencia en cursos de la Unidad Lerma. 
 
El Dr. Rodolfo Vázquez Rodríguez, Jefe del Departamento de Ingeniería de Procesos e 
Hidráulica, señaló que el trabajo de la subcomisión fue ágil, se observó que en el 
Departamento, la mayoría de los profesores, alcanzan el nivel máximo de beca, esto se 
debe el número de horas asignadas. De 30 posibles solicitudes, se recibieron 28, las dos 
que no se presentaron fueron de técnicos académicos que no tienen horas frente a grupo; 
el Jefe de Departamento los invitó a preparar material didáctico para que en un futuro 
puedan tener la posibilidad de asignarles carga. La subcomisión aprobó otorgarles la beca 
a los 28 profesores que la solicitaron.  
 
El Dr. Ilán Abraham Goldfeder Ortiz, Representante del Personal Académico del 
Departamento de Matemáticas, compartió con el pleno, que de la misma manera que las 
otras subcomisiones, realizaron el análisis de los expedientes, tomaron muy en cuenta la 
opinión de los alumnos, no hallaron elementos para no otorgar la beca o para hacer alguna 
recomendación. Identificaron a profesores que en otros años tuvieron recomendación, ha 
mejorando su práctica docente. 
 
El Dr. Jorge Garza Olguín, Jefe del Departamento de Química, expreso que detectaron, 
para el caso de dos profesores, que las encuestas del alumnado fueron contradictorias, 
mientras había un puntaje muy bajo, el comentario final, fue que eran excelentes 
profesores, consideró que este detalle debe ser atendido. Es incierto cómo los alumnos 
contestan la encuesta, puede ser que no tengan cuidado al llenarla o quizás es confusa la 
encuesta.  La subcomisión está muy satisfecha con el desempeño docente de los 
profesores de su Departamento. 
 
La Secretaria del Consejo, agregó que este mismo patrón de contradicción, se presentó en 
las otras subcomisiones, consideró pertinente y oportuno, retroalimentar a la Dirección de 
Tecnología de la Información y Dirección de Sistemas Escolares y a la subcomisión que 
asesoró al Rector General para proponer el nuevo instrumento de opinión del alumnado 
para tratar de mejorarlo. 
 
El Dr. Ochoa Tapia, con su calidad de Presidente del Consejo, se comprometió a enviar un 
comunicado manifestando lo previamente expuesto, por la importancia que tiene el 
otorgamiento de la beca y para estar informado sobre la impartición de la docencia en la 
División.  
 
La Secretaría del Consejo, dio lectura a las partes más relevantes del Dictamen. 



 

 

 
 
 
 
 



 

 

 
 

 
 
 



 

 

 
 

 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 



 

 

 
 

 
 
 
 



 

 

 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 



 

 

 
 



 

 

 
 
 

 



 

 

ACUERDO 606.2 
Se aprobó por unanimidad el Dictamen que presentó la 
Comisión Académica encargada de asesorar al Director de la 
División en la evaluación de las solicitudes del otorgamiento 
de la Beca al Reconocimiento de la Carrera Docente para el 
periodo 2021-2022. 

 
 
 
 
 
 
 
El Presidente del Consejo dio por terminada la Sesión No. 606, a las 10:46 horas del día 4 
de junio de 2021. Se extiende la presente acta que firman el Presidente y el Secretario del 
Consejo Divisional, de acuerdo con lo señalado en el artículo 51 del Reglamento Interno de 
los Órganos Colegiados Académicos. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Presidente del Consejo       Secretaria del Consejo 
 
 
 
 
 
 
 

Aprobada en la Sesión 608, celebrada el 24 de agosto de 2021 
 Consejo Divisional de CBI 

 


